

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## COMENTARIOS

### En favor de "El Debate"

Cuando los renglones que trazamos con el impulso nervioso que producen las grandes emociones, lleguen a la vista de nuestros lectores, será noticia de todos conocida, la que, con esquemático e irónico laconismo, diere ayer algún periódico regional: la casa número 7 de la calle de la Colegiata de Madrid, donde están los talleres e innumerables dependencias del gran rotativo católico «El Debate», eran presa de voraces llamas, en la madrugada del día veintiseis.

La adversidad es troquel divino de grandezas; y una de las mayores glorias del formidable diario madrileño ha de originarse indefectiblemente en el hecho casual, o intencionado, que comentamos.

No entremos en el fondo de una investigación detectivesca, sobre las causas, al mucho menor, de los motivos del doloroso evento. En el último avarado de muchos, —por qué no decirlo—, se barrataba, tiempo ha, con deseos inconfesables de comprensión y estulticia, el incendio; la atomización anonadadora del gran diario católico. (Por extraña paradoja, hay seres humanos (ii) que, a semejanza del sapo de la fábula, escupan su castigo salvaje a la mariposa, precisamente porque tiene alas)...

Pero dejemos a un lado el hecho, para estudiar el símbolo.

Y el símbolo es un grito de angustia y zozobra que todos los católicos deben escuchar.

Casi un centenar de meritorios obreros—selección y heredad, talento y virtud—sabían a luz cotidiana mente un periódico, con justicia reputado como el mejor de España; y al cabo de muchos años consiguieron arribar casi a la meta envidiable de un diario, todo libre, encuadrado en el rigorismo de un tecnicismo periodístico sin precedentes en nuestra patria.

Desde el reportaje pueblerino hasta la crónica de envergadura nacional o extranjera, todo pasaba por el tamiz estrecho para convertirse en «la historia diaria escrita»; que eso debe ser un periódico: historia, y no fábulas; cerebro y no pasión; equanimidad viril... y no servilismo rastreador. Todo para honra y gloria de Dios y de la patria; si hemos de usar las mismas palabras de don Angel Herrera, alma y vida del periódico estatizado.

¡Ojalá bien lectores!... ¡casi un centenar de obreros corre el riesgo de salir, a no tardar much!, estrecheces amargas, hambre; y lo que es peor y mayor afronta para un espíritu socialmente disciplinado: helgauxa forzosa!

Son obreros de «El Debate» los que diariamente han venido formando y modelando el volumen considerable que representa la acción eficazísima de un periódico que en los últimos días de su publicación trataba ya en los «cuentos de cuentos mil» ejemplares.

¡Ciento cincuenta mil soldados que repartidos por toda la nación han producido, como por encanto ese ambiente de catolicismo social, saturado de sabias orientaciones, que si para nosotros es una esperanza, para los

enemigos de Cristo no deja de constituir una seria amenaza...

Es un imperativo de la conciencia católica acudir en socorro de «El Debate», cuyo historial está entreligado con méritos de religión y patria.

¡Todos los que tengamos un ideal de patria y un átomo de sentimiento cristiano debemos cooperar con el dinero a conjurar la crisis económica de nuestro gran diario y a preparar, sin descuido, el camino de los nuevos y resonantes truenos del temible rotativo madrileño.

Insistimos...

J. DEL BARRIO

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha venido de Madrid el general don Celestino García Antuñez, comandante Militar de esta plaza, el cual en atento saludo nos comunica haberse posesionado del cargo, el correspondiente oficial y particularmente.

Agradecemos su atención y le deseamos muchas satisfacciones entre nosotros.

NOTAS VARIAS

En la iglesia de la Caridad, contra-ieron matrimonio, la bella y distinguida señorita Petrita Fernández González, y el joven agente comercial don Roque Ramos Gómez.

La novia lucía precioso y elegante traje blanco.

Fueron padrinos los hermanos de la contratante Adelita e Isidoro.

Firmaron el acta los señores don Andrés Sánchez de Ocaña, don Francisco Ariza, don Rafael Valls, don Ricardo Fandiño, don Pedro Portigo, don Antonio de Murcia, don Salvador Sánchez, don Francisco Hernández Segura, don Basilio Fuentes y don Rafael R. de Peraltá.

Deseamos a los nuevos esposos interminables venturas.

—Nos informan que el prestigioso Hermano Mayor de la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno (Marrejas) don Juan Antonio Gómez Qules ha presentado con carácter irrevocable la dimisión de este cargo.

Dejando a un lado los respetables motivos que hayan impulsado, al señor Gómez Qules a tomar esta determinación, es muy de lamentar, dado el valioso apoyo y extraordinario entusiasmo con que el dimisionario ha contribuido siempre al mayor esplendor de las hermosas procesiones de Viernes Santo.

ENTERRAMOS

Esta mañana se le administró el Santo Viático, a nuestro querido amigo don José Olive, cuya salud inspira serios cuidados.

LETRAS DE LUTO

En Lleja donde cursaba los estudios para ingeniero electricista ha fallecido a consecuencia de una congestión pulmonar el joven don Manuel Cervera, hijo del capitán de navío retirado don Luis y sobrina del Excmo. señor Almirante jefe de esta Base Naval don Juan Cervera a quien como a toda su familia enviamos nuestro más sentido pésame.

## Ninguna Casa

en artículos de escritorio y Despachos completos como

CASA U

## LA SESION MUNICIPAL DE AYER

Presidió el segundo teniente de alcalde don Luis Romero y concurrieron los concejales señores Fructuoso, Serrano, Zimora, Balsalobre, Peñañver, Lorente, Boumail (S.), Céspedes, Noguera, Cegarra, Morales, Cascajero y Ros.

Aprobada el acta anterior se pasó al

Orden del día

Se acuerda quedar sobre la mesa para la próxima sesión el Reglamento para los empleados de Arbitrios, es telefonema del señor Zaira comunicando sigue haciendo uso de la licencia y un proyecto de transferencia de crédito.

Con el voto en contra de Lorente y Céspedes, queda aprobado un dictamen de la comisión de Hacienda favorable a los señores Rojo y otros fabricantes de dulces.

Se acuerda consignar la cantidad de 3000 pesetas para la oficina local del Patronato Nacional del Turismo.

Por ser opuesto al Reglamento, a propuesta de Céspedes, se desestima instancia de la Brigada de Bomberos proponiendo a dicho concejal para Director administrativo de la misma.

Se condonan varias impuestas a varios propietarios y se acuerda imponerlas a otros que no realizaron las obras ordenadas.

Se desestima instancia de don Manuel Belmonte reclamando sobre arbitrio de liquidación.

Luego de debatirse ampliamente y ser sometido a votación, se le reconoce a don Diego Zimora el sueldo de 6000 pesetas como jefe interino de Arbitrios.

Se aprueban favorablemente los de más dictámenes de las comisiones de Hacienda, Gobernación, Fomento e Instrucción Pública que se acordaban en el orden del día.

Otros asuntos

Fuera del orden del día, se accede a solicitud del señor Pérez de Haro sobre cancelación de hipotecas; se concede 40 pesetas mensuales por indemnización al maestro del Hondón señor García Carrillo y se condona multa a doña Magdalena Iglesias.

La Presidencia da cuenta de las gestiones que ha realizado y realiza en Madrid el alcalde señor Pérez San Jeré y la comisión que marchó con él, en unión de los diputados por Cartagena, relacionadas con la aprobación del proyecto de los riegos del campo, del abastecimiento de aguas potables, del arreglo del puente de Santa Lucía y de los caminos que conducen desde esta ciudad a Mazarrón. También informa de las visitas hechas al ministro de Marina, para que se le explique el conflicto que se avocina en los trabajos de esta Factoría Naval.

Se da lectura a un telegrama dirigido al Director general de Minas en favor de los cortadores del Llano del Real.

Mostramos

Se leyó una relativa a la creación de un dispensario antituberculoso y nombramiento de un médico filólogo para esta clase de enfermos.

Otra referente a la Academia de estudios especiales que el Ayuntamiento tiene establecida en el Estrecho para siempre subvencionados.

Y otra proponiendo se nombre en propiedad a los empleados y obreros municipales que desempeñan sus cargos interinamente.

Todas estas mociones pasaron a estudio de las comisiones correspondientes.

Ruegos y preguntas

Lorente pide se traiga a sesión expediente sobre multa impuesta a dos cosecheros de viños y Noguera por la Comisión de Hacienda marítima que

está a falta de algunos informes que se han pedido.

Peñañver reitera que se haga presupuesto para alumbrado en las Luces del Algar.

Noguera ruega que a la sesión próxima se traiga el litigio que existe entre los vecinos del Hondón sobre la propiedad de las aguas de un poz.

Balsalobre reitera que se arregle la calle de la Palma.

Ros pide alumbrado para el Algar y que se lleve a dicha diputación una biblioteca. También ruega que se le visite de inspección a varias casas de Alumbres.

Seguidamente se levanta la sesión.

## DESCORRIENDO EL VELO

Los financieros que gobiernan el mundo.—¿Estrangula a un gran país, como se quiere estrangular a los hombres que se levantan para ilustrarlo y protegerlo.—Un caso único de legítima defensa

INTRODUCCION

Ha podido creerse, hasta aquí, que los avisos que hemos dado y las revelaciones que hemos hecho en nuestras campañas nacionales y sociales, se dirigían a los poderes públicos, como si ignorásemos que éstos no son más que los prisioneros o los servidores de otro Poder compuesto de un pequeño número de hombres apostados en las avenidas regulares de la Finanza, poder cuya acción se ejerce inmensamente en la sombra y maneja con autoridad suprema los intereses de los Estados gracias al apoyo que, por todas partes ha sabido asegurarse...

Es un error.

Hace mucho tiempo que descubrimos el juego oculto y criminal de esta gran banca harto poderosa en un Estado demasiado débil, que sosteniendo entre nosotros las fuerzas previamente corrompidas y a su vez corruptoras, que constituyen el fundamento mismo de la A.M.Francia, y manejándolas hábilmente, ha conseguido, en treinta años, formar su monstruosa fortuna sobre las ruinas francesas.

Esos avisos, que tanto hemos multiplicado con paciente prudencia, sobre todo desde la fundación de «L'Ami de Peuple»—y especialmente en el número del 13 de septiembre 1930—constituyen la protesta permanente, calculada y tenaz de un francés advertido y tenaz por objeto significar—no a los poderes públicos, entidad anónima y esclavizada, sino directamente a los grandes maguates de la Finanza internacional—que nosotros no ignorábamos sus manobras, que conocíamos perfectamente sus condiciones secretas, y que no tolerábamos, por la salvación de nuestro país que en parte han arruinado y pretenden llevar metódicamente a la revolución y a la guerra, la tiranía de su yugo.

Esos avisos no han sido oídos.

Embriagados por su poderío y sus éxitos, aquellos a quienes hemos querido advertir, se han creído en el caso de despreciarlos.

Los criminales ardides, las combinaciones financieras, los empréstitos escandalosos, las especulaciones y cínicos especulaciones de los grandes

banqueros juíeo germano-americanos, causa primera de la crisis económica que desola al mundo, se prosiguen con audacia sin cesar acrecentada por la impunidad misma.

Esos banqueros son los grandes piratas de la finanza internacional, cuyo ejército rojo es el conculcino, cuyo Parlamento es la Sociedad de las Naciones, y para los ocultos, Moscú, Berlín y Washington constituyen los tres grandes cuarteles generales, que han destruido, explotado, robado por la inflación y finalmente arruinado a todos los pueblos del planeta. Estos piratas son los que arrancando a Francia lo que todavía le restaba de substancia después de la más larga y más agotadora de las guerras, han realizado en su laboriosa economía, además de las colosales pérdidas que ya había sufrido como consecuencia de la guerra, otras que ascienden a cien mil millones de francos oro, o sea quinientos mil millones de francos-papeles... Ellos son los que han logrado, por su influencia y sus corrupciones dominar a la mayor parte de los gobiernos del mundo; ellos son los que bajo la capa de los llamados comités de peritos—en realidad comités exclusivamente de sus mejores agentes y de sus hombres más adictos—y por medio de innumerables conferencias internacionales, hacen transferir en el mundo entero su política rapaz de la humana y sangrienta tiranía.

(CONTINUARA)

## La traida de aguas

El próximo lunes, a las doce, se reunirá en Capitana General, en sesión ordinaria mensual, el Comité Ejecutivo de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla.

Será presidida por el Excmo señor almirante Cervera jefe de esta Base Naval.

Se ha trasladado la Redacción y a Administración de «EL ECO DE CARTAGENA» a la Plaza de los T. es Reyes, 2, entrevelelo.